

2018年・夏号

東秩父の今とこれからを、あなたと一緒に考える情報誌

村議会だより 東ちちぶ 第2号

Higashi Chichibu Village

第2回臨時会(4月)
第3回定例会(6月)

ウグイの放流



東秩父村 HP

細川紙
重要無形文化財

「教育環境の充実」 を目指して

第2回臨時会(4月)の主な内容 (開催:4月24日)

専決処分2件、平成30年度一般会計補正予算が審議されました。3月31日に国の介護保険法・地方税法の一部改正が公布されたことに伴う、村の条例改正となります。また、3月定例会で議決した今年度予算について、介護保険事業費・学校管理費などでの追加計上や、観光費における細目の変更案が提出され、予備費による補正が可決されました。予算総額での変更はありません。

第3回定例会(6月)の主な内容 (開催: 6月6日)

補正予算1件、人事1件について審議されました。また一般質問は1名が登壇し、地域消防団の抱える諸問題が提言されました。予算では、坂本住宅の浄化槽管理に関する住宅費・小学校費・中学校費や今年度新規事業の学童保育に関わる児童福祉費など8項の増額と予備費1項の減額で計280万円の歳出増に対し、学校教育基金の繰入金で同額の歳入増となりました。総額は19億2680万円です。

問 城山保育園の臨時職員

答 内訳は。(高野)

問 安戸診療所の廃棄物の内訳は。(高野)

答 感染性廃棄物を含め、全体で約300キログラムあります。

問 村営坂本住宅の浄化槽更新の内容は。(高野)

答 5棟一括か2棟と3棟に分割した浄化槽で、安価な方を選択して更新します。

問 学校給食調理場の給湯管のさび検出に対する水質の安全対策は。(白瀬)

答 当初はフィルターを取りつけて対応し、改修工事は4日間を要するため夏休みに実施します。



お知らせします審議した議案と議員の賛否



上程された議案・概要・結果	結果	佐藤真紀	百瀬浩子	野口勝則	田中秀雄	高野貞宜	福島重次	渡邊均	松澤公一
○:賛成 ×:反対									
第2回臨時会(4月)									
専決処分の承認 (P.7 議会Q&Aもご覧ください)	承認	○	○	○	○	○	○	○	※
東秩父村介護保険条例の一部改正	承認	○	○	○	○	○	○	○	※
東秩父村税条例等の一部改正	承認	○	○	○	○	○	○	○	※
平成30年度 補正予算									
一般会計 (第1号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	※
第3回定例会(6月)									
平成30年度 補正予算	可決	○	○	○	○	○	○	○	※
一般会計 (第2号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	※
人事									
東秩父村教育委員会委員の任命	同意	○	○	○	○	○	○	○	※

[※] 議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。賛否同数の場合のみ、「議長裁決」として表明します（「裁」と記載）。



東秩父村学校教育振興基金…この基金は、福島久仁子氏からの村への寄附金を元に、村立小中学校の教育に資するため、平成28年に設置されました。

村議会だより東ちちぶ 第2号(平成30年6月定例会)

村政の ここが聞 きたい

1名の議員が一般質問

東秩父村のさまざまな課題等について、行政に考え方を聞くのが一般質問。議員は政策提言も含めて質問することができ、内容は自由です。

この議会だよりでは、議員本人が執筆(要約)したものを掲載しています。



のぐちかつのり **野口勝則** 議員

東秩父消防団が抱える問題に対しての対策について

- ①道路交通法改正に伴う問題について
- ②消防団員の確保について
- ③消防団員の勤務先や家族への優遇措置の必要性について



普通免許では運転できなくなった水槽付消防ポンプ車

消防団協力事業所表示制度…団員の勤務時間中の消防活動への便宜や従業員の入団促進など、事業所としての消防団への協力が、社会貢献として広く認められるものです。これにより事業所の信頼性が向上します。

埼玉県消防団応援プロジェクト…消防団員や家族に配布する消防団員カードを、消防団員応援の店（県内約2,500登録）で提示するか、消防団応援の店から事前にいただいたクーポン券等の利用により、割引などさまざまなサービスが受けられる、消防団員への優遇制度です。

議会ミニQ&A

読者の声に
お応えして

地方交付税とは？

全国どこの市町村に住んでいても一定水準の行政サービスが受けられるよう、国税の一部（所得税、法人税、酒税、消費税、たばこ税等）を財源として、国が市町村に交付しているもの。

普通交付税と災害等に応じて交付される特別交付税があります。



消防団が抱える問題

地域防災力の 中核 東秩父消防団！

村長

消防団への加入促進
を発信していきます

総務
課長

準中型免許取得に対
する補助を考えます

問 道路交通法改正により、普通免許で運転できない消防車両があり、消防団活動が深刻な状況にあります。本村として対策を講じる考えがあるかお伺いします。

答 状況を改善する必要があり、消防団の理解を得ながら、消防団員への負担の軽減を念頭に、運転免許の限定解除等の対応策を講じていきます。

問 準中型免許取得や限定解除の希望者に対して、補助金の交付を行っていただけるものと捉えてよいですか。

答 補助金の交付に向けて、できるだけ早い要綱の整備に取り組んでいきます。

問 補助金の割合によって個人負担が多くなり、加入促進にも影響が出る可能性があります。個人負担を抑えるように配慮していただきたいと思いますが。

答 比企広域市町村圏組合内の状況を精査し、考えています。

問 消防団への加入促進の対策が必要だと思いますが、どのように考えますか。

答 村職員新規採用の面接時に消防団加入の意向確認を行い、採用後団員となっています。こうした取り組みである程度の団員確保にはつながると考えています。

問 村長みずから加入促進に取り組んでいただけたい。具体的な考えはありますか。

答 村内の事業所への呼びかけや、タブレットや広報誌を使い発信していきます。

問 消防団員の在職期間の長期化が余儀なくされています。事業所や家族の負担に対し、優遇措置を行っていただく考えはありますか。

答 比企広域市町村圏組合での消防団協力事業所表示制度、埼玉県消防団応援プロジェクト等がありますが、団員のご家族の負担軽減に向け、消防団の意見も伺いながら、本村に合った優遇制度を検討していきます。

総務産業 常任委員会



P.7 議会Q&Aもご覧ください

わたしたちの委員会 を紹介します



「和紙工房うちむら」にて指導を受ける研修生

父村で行われてきた手漉き和紙技術を継承し、紙漉きを通じて村の発展に寄与することを目的とした。結果としては、研修生の技術習得状況が最も重要な課題であり、紙漉き研修施設の確保を

を目標に、平成28年にリニューアルオープンした(株)和紙の里の和紙製造所を拠点として、後継者の育成が安定して図れることが最重要課題です。

平成30年度は、前年度の調査・研究を引き続き行っていくとともに、よりよい地域公共交通網の形成を実現させるため調査・研究を進めていきます。

A Q どんな仕事をしているの?

所管事業である総務・産業・土木等に関する事務、予算、その他、他の委員会に属さない事務の調査・研究を行っています。

A Q 定数と任期は?

平成29年度は、細川紙漉き技術者の確保対策として、4

定数は委員長・副委員長を含め4名となり、任期は2年です。

A Q どんなことをしているの?



月1日から実施された細川紙・大河原和紙技術者研修生支援事業の研修生2名による技術者研修の進捗状況を把握しました。東秩父村在住細川紙技術者協会正会員の育成及び東秩父

間の研修期間終了へ修生2名による3年間の研修期間終了へ

は、今後の事業を継続するに当たり、とても有意義であったと考えています。

まずは、現在の研修生2名による3年間の把握や研修環境の整備に寄与したこと認められました。

平成26年に登録されたエヌスコ無形文化遺産「和紙・日本の手漉き和紙技術」の一つである「細川紙」。その先人の知恵と努力により築き上げてきました1300年の歴史と伝統の技を継承し、住みたくなる村づくりの一役を担う村の主力産業として成長・発展させ、「埼玉県唯一の村」細川紙の村!! 東秩父村」が定着するべく、村を挙げて取り組んでいきたいと考えています。



写真左：指導者の根岸光一氏



写真中：研修生の中野晴実さん



写真右：研修生の市村太樹さん

文教厚生 常任委員会

教育の環境づくり 及び子育て支援の 現状について



親子で楽しく交流できる子育て支援センター

また利用者数等の
利用実績も向上し、
利用者に定着も確認
できました。



保健センター内に
移設されたことで、
より専門的な支援を
必要とされる方への
速やかな対応と支援
体制の連携が図れる
ようになりました。

ゼロ歳児（8ヶ月）
保育の実施が始まつ
たことにより、これ
まで以上の安全・衛
生管理の必要性を認
識しました。

保育園を利用する
保護者と園職員、住
民福祉課それぞれ
の支援について協議
することができま
した。

保育園を利用する
保護者と園職員、住
民福祉課それぞれと
意見交換をし、今後
の支援について協議
することができま
した。

桝川小学校

昨年度は統廃合に
伴う開校から早くも
5年目を迎えた「学校
づくりの総まとめの
1年間」という位置
づけにありました。
工作室における→
がえました。



整理整頓の行き届いた桝川小学校の工作室

小中学校の校舎の
老朽化と少子化が進
むする現状から、小
中一貫校を含めた校
舎建てかえに向けた
基金の積み立てにつ
いて、検討の必要性
を認識しました。

校舎の老朽化による雨
漏り
(中学校校舎2階廊下
天井部)



子育て支援 センター

放課後児童 クラブ

東秩父中学校

運営形態の移行
子育て支援に関わ
る部署、小学校、教
育委員会、保健セン
ターなどの連携の強
化と情報の共有等、→
減やよりよい運営に
向けて協議を重ね、
平成30年度から公設
公営へと運営形態が
移行することになり
ました。

委員紹介



副委員長
野口 勝則



委員長
百瀬 浩子



委員
渡邊 ひとし
均



委員
松澤 公一

A.L.T英語指導補
助教員の対話学習等
により、本中学校生
徒の英語能力の向上
が見られたという報
告を受けました。

その他



おやま本場結城紬クラフト館にて

視察研修 報告



視察日：平成30年5月22日

視察先：栃木県小山市

「本場結城紬」の 視察研修に 行つてきました

本場結城紬とは

今回の視察先である
栃木県小山市の結城紬
は、平成22年11月16
日ユネスコ無形文化遺
産に登録された日本を

代表する絹織物で、丈
夫で軽く、縞模様と細
かい糸が特色です。

古くから小山市と茨
城県結城市を中心には
高級織物として全国に
知られています。

後継者の育成
その結城紬も後継者
不在が問題となっていました。
この問題を解消
するため、小山市では、
本場結城紬技術研修
生として市職員を採用
しました。これは、公

務員として採用することで収入面を安定させ、後世へ確実に技術を伝承することを目的として計画されたものです。

勤務形態は

一般職員と同様、1
日8時間、原則として
織元個人宅で勤務し、
週1日市役所工業振
興課で勤務します。職
員が作成した反物は、
着物に仕立ててイベン
トや広報PR活動に活
用しています。

職員としての採用
織物技術や産業に
造詣が深く、高い意欲
を持ち、かつ織元個人
宅での研修に適応でき
ます。

る人材を条件としました。
現在、職員として採
用された研修生は道具
一式を借り、後継者の
育成に理解のある織元
の代表者から丁寧な指
導を受けて、反物を作
成しています。

反物の作成期間は、
糸紡ぎに2～3ヶ月、織り
糸に2～3ヶ月、織り
完成するまで約1年と
いう長い歳月を要する
ことから、紬織士を公
務員として採用すること
から、地域の将来につながる
仕組みを構築すること
が重要である、と小山
市は政策として定めました。

まとめ

産地から伝統工芸
自体が失われてしま
うと復活は難しいです
が、どんな企業・産業・
技術でも必要がなけれ
ばなくなってしまいます。
そこに税金を使つ
てまで維持する必要が
あるのかという問題が
あげられます。しかし
伝統工芸として考え
れば特別なものであり、
技術の維持だけにとど
まらず、マーケット面、
製品の生かし方など現
在のニーズに合った新
たなあり方を模索し、
地域の将来につながる
仕組みを構築すること
が重要である、と小山
市は政策として定めま
した。



小山市役所にて本場結城紬の伝承について説明を受ける

議会

Q & A



専決処分ってなんだろう？



本来は議会の議決・決定を経なければならない事柄について、地方公共団体の長などが地方自治法の規定に基づいてみずから処理することをいいます。次の議会で承認を求める必要があるものと議会への報告を必要とするものの2種類があり、仮に議会で不承認とされても専決処分の効力は失われません。村の条例に関する法律の一部改正が3月に公布されることが多いため、4月臨時会の議案には専決処分が出されやすいといえます。



常任委員会ってなんだろう？



常任委員会は、議案〔=会議で物事を決めるために出される、話し合いの元になる案〕などを詳しく調べて審査や協議するために設置されています。行政の事務にはさまざまな分野があり、細かい部分や入り組んだところもあるため、本会議〔=議場で行われる定例会や臨時会〕の中で詳しく確かめながらだと時間がかかり、話し合いがなかなか進まなくなるおそれがあるからです。

また議案の審査や協議だけでなく、担当所管に関する事柄についての調査や研究も行い、全議員がいずれかの委員会に所属することになっています。

東秩父村議会では2つ（総務産業・文教厚生）の常任委員会を設けています。

常任委員会は、議会によって委員会の名称や担当もさまざま、例えば小川町議会では総務・経済建設・厚生文教と分けられています。規模が大きな自治体ほど常任委員会の数は多くなります。このほかに必要に応じて特別委員会を設けることができます。

議長のひとこと

議長席の 不思議



皆さんこんにちは。昨年の4月に議長に就任させていただきましてから、1年3ヶ月が経ちました。

議長になつて気がついたことがあります。国会・都道府県・市町村の議場の議長席は、議員や執行部（執行部とは、村でいうと村長や教育長、役場の職員などです）の席よりも高い所にあります。議会では、議員の一般質問や討論が行われますが、このとき議長席から聞いてみると、質問や執行部の答弁の内容が非常によくわかる気がします。

一般質問に対する執行部の答弁、それについての議員の再質問・さらなる答弁・再々質問と続くやり取りが、よくわかるというか、見えてきます。執行部が正しく答えているか、的を射ているか、議長の判断で議員にそれでよいのかを諮り、また議員が事前通告に沿った質問をしているか、間違いのあるようななきには正します。

あの場所にいると、議員と執行部の言葉がよく見えるのです。議長席というのは不思議なところですね。

- ①東秩父のよいところはどんなところ?
 ②将来の夢はなんですか?
 ③頑張っていること、うれしかったことは?



①1つめは、**自然がとても近くにあることです。**周りに山や川があり、気軽に遊んだりできます。
 2つめは、**昔からの伝統文化が残っているところです。**和紙の紙漉きの技術や各地域の祭りがあります。
 ②ゲームクリエイターです。機械を使うのが好きでパソコンを使った仕事をしてみたいし、ゲームが好きで**自分でゲームを作つてみたい**と思ったからです。
 ③頑張っていることは勉強です。受験に向けてより一層しっかりと勉強しています。また**部活では、大会に向けて後輩とも協力**して一生懸命に取り組みました。

さいとうはやと 齊藤颯人さん



①自然が豊かなところです。
 理由は、山から水を引いて使ったり、**和紙の里の展望台**から綺麗な景色を見ることができるからです。
 ②私の将来の夢は保育士になることです。保育士になって**たくさんの子どもを笑顔にしたい**です。
 ③志望校合格に向けて勉強していることです。勉強を継続して**第一志望校に合格**できるようにしたいです。

さかもと はるか 坂本陽香さん



編・集・後・記

「村議会だより」創刊号の発刊により、村民の皆さんからたくさんご意見をいただきありがとうございます。見やすく親しみやすい紙面にすることで、東秩父村議会の活動に対する理解を深めていただきたいと思うとともに、議会活動の見える化、活性化につなげ、村発展に尽くしていきたいと考えています。

議会だより編集委員会

委員長	高野 貞宜
副委員長	野口 勝則
委員	佐藤 真紀 百瀬 浩子 田中 秀雄 福島 重次 渡邊 均 松澤 公一

みんなの声

中学3年生全員
に聴きます!

第2弾

2

①村民の**皆さんの絆が深い**ところです。自分が困っていた時、地元の方が優しく話しかけてくださったことがあります。

②料理人です。
料理でいろいろな人を笑顔にできるようになりたいです。

③勉強です。
受験に向けて毎日勉強しています。**志望校に行けるように**毎日予習や復習に取り組んでいきたいです。

ごのかみこうた 護守広太さん



①夜にとても綺麗な星空が見られるところです。空気がとても綺麗で、都会では見られないような小さい光の星でも見えるので、私はよくこの村の夜空を見上げています。星空が好きな人には是非見てもらいたいです。

②パーティシエです。ケーキやお菓子などを作ることが好きだし、私も職人が作る宝石のようなども綺麗で**人を笑顔にする**スイーツを作りたいからです。

③今頑張っていることは**家庭学習**です。来年には受験を控えているので、志望校に合格できるように今のうちからしっかり勉強をしておきたいです。

くりしまあいか 栗島彩華さん



次回定例会の予定

9月12日(水)
開会予定です

傍聴に
行こう!

どなたでも傍聴できます。
傍聴をお待ちしています。

〈傍聴時のお願い〉

- ①入場前に、入り口にて氏名・住所をご記入ください。
- ②議場は開会中いつでも入退場できますが、傍聴席以外への立ち入りはできません。
- ③議事進行中はお静かに願います。



表紙写真 白石 槻川源流域(シリーズ「槻川」)